

FEDERATION AUTRICHIENNE DES ECHECS . AUSTRIAN CHESS FEDERATION ÖSTERREICHISCHER SCHACHBUND

JUGENDFREUNDLCHSTER VEREIN 2007

Heute werden 5 neue Vereine vorgestellt: Dornbirn (V) (die den zweiten Platz des Wettbewerbs belegten), Litschau (NÖ), Braunau (OÖ), Schachfreunde Graz und Sieghartskirchen (NÖ).

Dornbirn:

Kontakt: Johann Klocker: johann.klocker@dornbirn.at www.skdornbirn.at

In der <u>angehängten Jahreschronik</u> wurde eine hervorragende Dokumentation über die Jugendarbeit erstellt. Eine tolle Sache für die Präsentation nach außen und nach innen.

Teile davon wurden auch in den Vorarlberger Nachrichten (Reichweite in Vbg. ca. 80%!) veröffentlicht – eine schöne Werbung für den Verein und das Schach an sich.

Ebenfalls viel Aufsehen in der Gemeinde erregte die *Schach-Partie-Aufführung mit Kindern/Erwachsenen als Schachfiguren* und Kommentaren von Julia Novkovic als Höhepunkt

<u>Gleich drei ausgebildete B-Trainer</u> (Julia Novkovic, Milan Novkovic, Heinz Grabher) sowie eine C-Trainerin (Monika Großlercher) kümmern sich um die Nachwuchsarbeit

Weiters wurde ein Interview von Luca und Michaela Kessler mit Video aufgezeichnet und auf youtube veröffentlicht – zu finden unter

http://www.youtube.com/watch?v=GMYokn8G E4 bzw.

http://www.youtube.com/watch?v=OimL8X0KYbM

Auch einige Fotos der Jugendarbeit sind im Anhang zu finden.

Litschau

Kontakt: Franz Modliba: modliba@wvnet.at

Der Verein im Waldviertel profitiert von der besonders engen Zusammenarbeit zwischen Verein und Schule. Franz Modliba kümmert sich mit seinem Team schon seit über 30 Jahren intensiv um die Nachwuchsarbeit. So konnten die Litschauer Jugendlichen bereits über 30 Landesmeistertitel erobern.

Einen genaueren Einblick erhalten Sie im angehängten Word-Dokument.

Im zweiten Dokument beschreiben einige Jugendliche ihre Sichtweise vom Verein.

ASKÖ JUS BRAUNAU – ein Schachklub der extra für Jugendliche gegründet wurde. **Kontakt: Andrea Riemelmoser: franz.riemelmoser@t-online.de**

Auf der besonders schön gestalteten Homepage des Vereins ist sehr viel über die intensive Jugendarbeit zu erfahren: www.jugendschach-braunau.com

Weiters findet sich im Anhang eine toll gestaltete Power-Point-Präsentation. Sie wurde vom Schüler Michael Mayr gestaltet und bietet einen wunderbaren Überblick über das Clubleben.

Sieghartskirchen

Kontakt: Rudolf Hamersky: rudolf.hamersky@aon.at

Mit 43 Jugendlichen ist Sieghartskirchen einer der größten Jugend-Vereine Österreichs. Besonders hoch ist auch der Anteil der Mädchen (12). Da der Anteil Mädchen/Damen im österreichischen Schach nur sehr gering ist, ist das besonders erfreulich.

Großes Aufsehen mit der Jugendarbeit wird alljährlich mit dem "Jäger & Kronsteiner Jugendopen" erzielt – eines der größten Jugendturniere Österreichs.

Dass diese Jugendarbeit in der Gemeinde sehr geschätzt wird, zeigen auch die Ehrungen der erfolgreichen Spieler durch die Gemeinde Sieghartskirchen. Der Club nimmt aber auch am Sieghartskirchner Ferienspiel, sowie am Sieghartskirchner Faschingsumzug teil.

Fotos zur Jugendarbeit finden sich im Anhang.

Schachfreunde Graz

Kontakt: Harald Suppan <u>harald.suppan@uniqua.at</u>

Dem Vereinstrainer und Lehrer Brugger Willibald ist das Kunststück gelungen, am BORG Feldbach Schach als Maturagegenstand einzuführen. Ein sehr wichtiger Schritt zur Akzeptanz des Schachs als hervorragendes Fördermittel für schulisches Lernen.

Nahezu jeden Freitag gibt es einen Jugendnachmittag für die Kinder von 16:00 bis 18:00 Uhr im Landessportzentrum. Dabei werden die Jugendlichen von 2 Trainern betreut.

2 Mannschaften nehmen an der Grazer Vereins-Jugendliga teil.

Im Anhang sind 2 Dokumente mit netten Rückmeldungen der Jugendlichen zu finden.